

## Ignacio Briones y Oscar Landerretche sostienen la importancia de potenciar el recurso humano en Chile, ante la expansión de la IA

“Si uno no tiene una vocación de desarrollo tecnológico, en un mundo sesionado con eso, y que premia eso, se queda atrás y te pasan volando”, sostuvo Landerretche en el marco del lanzamiento del medio Waz News.



Deivid Freymuth | **HACE 20 HORAS** | Tiempo de lectura: 4 minutos

COMENTAR

f

x

30

o

Luego del último informe del Fondo Monetario Internacional (FMI), que posicionó a Chile en un crecimiento del 2% para este año, el FMI **sostuvo que potenciar la expansión de la Inteligencia Artificial (IA) provocaría un aumento en la productividad**. Los economistas Ignacio Briones y Óscar Landerretche, en el marco del lanzamiento del medio Waz News, opinaron acerca de la transición del país hacia un mercado cada vez más inmerso en la IA.

“Si uno no tiene una vocación de desarrollo tecnológico, en un mundo sesionado con eso, y que premia eso, se queda atrás y te pasan volando”, sostuvo Landerretche, quien también advirtió, que pese a que en otros periodos de expansión global, Chile logró salir victorioso, es improbable que se repita el mismo panorama, por lo que el país debe apuntar a desarrollar competencias distintas. “Y ahí está el problema. Nosotros tenemos a un país obsesionado con soluciones del pasado”, indicó el académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, Óscar Landerretche.

Mientras que el exministro de Hacienda, sostuvo que “**creo que Chile tiene un potencial, un diamante en bruto increíble**, que tendríamos que ser idiotas para dejarlo pasar, pero bueno, a veces los países son idiotas, en todo lo que el mundo está demandando”.

Ambos coinciden en que debe haber un cambio en las políticas públicas, pero sobre todo, un cambio de conciencia en Chile, que **le permita al país aprovechar los recursos de la IA, donde se aproveche el recurso humano**. En esa misma línea, Landerretche señaló que “**uno de los peligros que tiene la inteligencia artificial es la sustitución de trabajo**”.

Con lo anterior, Briones indicó la importancia de aprovechar **los nuevos recursos laborales**, pero también, la relevancia de buscar cómo aprovechar el servicio humano que quedaría disponible.

“Lo primero es tener inteligencia real para administrar la inteligencia artificial y eso pasa por decir, acá van a haber cambios grandes en un corto tiempo, lo sabemos de la primera revolución industrial, y esos cambios hay que administrar. Y hay dos cuestiones, una, nunca perderse, estos cambios son saltos de productividad, es decir, **podemos producir más con lo mismo, o lo mismo con menos. Y eso es una buena noticia**, y un salto de productividad porque es una actividad donde estábamos seres humanos, ahora lo hacen algoritmos”, sostuvo el exministro Briones.



Ignacio Briones y Oscar Landerretche sostienen la importancia de potenciar el recurso humano en Chile, ante la expansión de la IA

Para Landerretche, un mal camino sería mantener financieramente a quienes se vean desplazados por la IA con recursos del Estado, como con ingresos básicos garantizados, ya que, a su opinión, no funciona.

“Por ende, **el intencionar el desarrollo y la generación de ventajas competitivas, que posiblemente no tienes en sectores intensivos, en empleo, en empleo humano**, no solamente tiene rentabilidad desde el punto de vista económico, desde mi punto de vista, sino que tiene rentabilidad desde el punto de vista social y político”, comentó.

Asimismo, Briones también advirtió que “**en la transición va a haber perdedores. Y esos perdedores no los puede dejar abandonados a su suerte**, porque sabemos que eso genera convulsiones sociales”, briones



Ignacio Briones y Oscar Landerretche sostienen la importancia de potenciar el recurso humano en Chile, ante la expansión de la IA

### Exportadores de servicio

Por su parte, Landerretche puso sobre la mesa uno de los temas que tomó mayor protagonismo dentro de la charla, donde mencionó que una oportunidad que Chile aún no desarrolla es **la exportación de servicios**. “Lo que va a lograr que Chile pase al desarrollo es que nos transformemos en una economía de servicios”, comentó.

“Hay una cosa que ha estado instalada en Chile por la nostalgia chilena respecto a sus modelos pasados, y es la idea de que si nosotros vamos a llegar al desarrollo, vamos a llegar pareciéndonos a los países desarrollados. **Una característica central de los países desarrollados es que no son exportadores de recursos naturales, y lamentablemente centralmente, son exportadores de servicios**. Esto nadie lo dice, Chile tiene que convertirse en un país exportador de servicios”, explicó el economista.

Dentro de sus argumentos, Landerretche explicó que la exportación de servicios será un **factor relevante dentro de la inmersión de la economía en la IA, esto por el factor humano**.

“Uno valora la interacción humana y de eso se trata la industria de servicio, **la industria de servicio es darle valor y exportar algo humano**. En Chile hasta el momento nosotros creemos que lo humano es simplemente el servicio de la exportación de otra cosa y por ahí va la clave”, comentó.